

Kleine Anfrage

Allgemeiner Teil des Sozialversicherungsrecht (ATSG)

Frage von Landtagsvizepräsidentin Gunilla Marxer-Kranz

Antwort von Regierungsrat Manuel Frick

Frage vom 04. Dezember 2024

Seit über 10 Jahren versucht Liechtenstein einen allgemeinen Teil des Sozialversicherungsrechts, kurz ATSG, einzuführen. Auch im aktuellen Regierungsprogramm 2021 bis 2025 wird die Einführung eines ATSG aufgeführt.

Letztes Jahr hat der Gesellschaftsminister die Aussage getätigt, spätestens im Frühjahr 2024 den Bericht betreffend das ATSG in die Vernehmlassung zu schicken, um sodann Ende 2024, das wäre also jetzt, den entsprechenden Bericht und Antrag im Landtag diskutieren zu können. Dies ist leider nicht so erfolgt. Im Gegenteil ist meines Wissens noch nicht einmal der Vernehmlassungsbericht fertig erstellt, auch wenn uns nochmals im März dieses Jahres zugesagt wurde, dass ein entsprechender Bericht noch im Laufe des Jahres in Vernehmlassung gegeben werde.

- * Gerne wüsste ich den Stand bezüglich der Einführung eines ATSG und das weitere Vorgehen des Gesellschaftsministeriums. Konkret, wann liegt zumindest der Vernehmlassungsbericht endlich vor?

Antwort vom 06. Dezember 2024

zu Frage 1:

Eingehend ist zu bemerken, dass in der Schweiz über 15 Jahre lange am ATSG gearbeitet worden ist. Die Anpassung des Sozialversicherungsverfahrens an die liechtensteinischen Verhältnisse nahm nicht zuletzt aufgrund des veralteten liechtensteinischen Verwaltungsverfahrenrechts viel Zeit in Anspruch. Darüber hinaus bedarf ein derart weitreichendes Gesetzesprojekt, wenn die formellen Parameter einmal festgelegt sind, umfangreiche Anpassungen aller dem Rahmengesetz unterstellten Gesetze. Auch die Justizreform und die Revision anderer Gesetze musste berücksichtigt werden. Nichtsdestotrotz soll der Vernehmlassungsbericht noch in dieser Legislatur verabschiedet werden.